



## Présentation de la Communion Marie Reine de la Paix (CMRP)

### Origines et spiritualité

Née en France le 17 janvier 1994, la Communion Marie Reine de la Paix (CMRP) est un mouvement qui propose la consécration à la Très Sainte Trinité par Marie. Elle rassemble des laïcs de tous horizons, ainsi que des personnes consacrées, unies dans un même amour pour Marie, Mère de l'Église et canal de grâces.

Les membres de la CMRP vivent une relation filiale profonde avec Marie, et cherchent à répondre fidèlement aux appels qu'Elle leur adresse de la part du Père des Miséricordes. Cela se traduit par une vie centrée sur :

- L'obéissance au Saint-Père et à l'Église.
- L'écoute et la mise en pratique de la Parole de Dieu.
- Une vie sacramentelle active.
- L'accueil des messages de Marie à travers les saints, les apparitions reconnues et dans l'intimité du cœur.

La CMRP n'est pas un groupe de prière au sens classique, mais un **souffle spirituel**, une **communion de cœurs** rassemblés pour hâter le **Triomphe du Cœur Immaculé de Marie**, prélude à l'Avènement du Christ en Gloire.

### Qu'est-ce que la communion ?

C'est une union spirituelle entre tous ceux qui, à travers un parcours de 33 jours de retraite, se consacrent à la Sainte Trinité par Marie. Par la prière, l'amour, le désir de sainteté et l'unité des cœurs, la Communion vise à bâtir une civilisation de l'amour, selon le dessein du Père. Tout est vécu sous le regard et la conduite de Marie, dans un esprit de paix, d'espérance, sans jugement, au service de l'Église et du monde.

### Naissance de la Communion au Bénin

L'histoire béninoise de la CMRP débute en 1999, lorsqu'un livre de consécration fut offert par Mme Louise Gnambodoè (de vénérée mémoire) à son amie Mme Irma ADOTEVI. Longtemps laissé de côté, ce livre finira par transformer profondément la vie de Mme ADOTEVI qui, convaincue par les fruits spirituels reçus, commencera à le diffuser autour d'elle.



# HISTORIQUE DE LA COMMUNION MARIE REINE DE LA PAIX

relais-benin@cmrp.bj - [www.cmrp.bj](http://www.cmrp.bj)

Les nombreuses commandes passées en France attirèrent l'attention des responsables internationaux, qui lui proposèrent d'ouvrir un relais de la CMRP au Bénin. D'abord réticente, elle accepta finalement sous l'inspiration du Saint-Esprit et soutenue activement par son époux, M. Jean-Claude ADOTEVI.

Grâce à la liste de plus de 400 Béninois déjà consacrés depuis la France, elle entreprit de les contacter un à un. Ainsi, le 15 août 2000, la **Communion Marie Reine de la Paix fut officiellement lancée à la Cathédrale Notre-Dame de Miséricorde de Cotonou.**

Feu Mgr René-Marie Ehouzou joua un rôle majeur non seulement en accueillant le groupe sur sa paroisse à la Cathédrale Notre-Dame de Miséricorde de Cotonou en tant que Curé de l'époque et en lui attribuant la chapelle Saint-Charbel, lieu de prière mensuelle les premiers lundis. Très vite, la Communion se développa avec la participation de nombreux fidèles et figures chrétiennes engagées.

## Développement et rayonnement

Des prêtres comme les Pères Victor Sogni, Pio Hounyémè, Arsène de Souza, Roger Médji, Jean-Éric Tchibozo, Cosme Mehou-Loko, Martin Ada, Ulrich Gaou, Jean-Raphaël Tonoudji, Clément Bonou, Donatien Amegee, Saturnin Nougbedohoué et bien d'autres ont soutenu spirituellement le groupe. De grandes retraites à Toffo, Dassa ou Sègbohouè, ainsi que les enseignements des feux Jean Pliya, Pacôme Elet ont renforcé la formation des membres. Les retraites à Toffo avec P. Serges de vénérée mémoire de même que les recollections annuelles au sanctuaire Notre-Dame de la divine miséricorde d'Allada ou à Maria Tokpa étaient des moments privilégiés qui renforçaient le groupe.

En 2003, les responsables internationaux, P. Philippe Mascarel et P. Emmanuel-Marie Alexandre, visitèrent le groupe.

Le groupe a même organisé des pèlerinages internationaux durant cinq années consécutives en côte d'Ivoire au Sanctuaire Notre-Dame de la délivrance à Issia en passant par Yamoussoukro et Abidjan.

Avec le temps, de nouvelles fraternités virent le jour en 2008 : Saint-Michel Gbéto, Bon Pasteur Cadjehoun, Notre-Dame de Miséricordes. La CMRP mena aussi d'importantes missions d'évangélisation à Cotonou, Porto-Novo, Abomey, Lokossa...



# HISTORIQUE DE LA COMMUNION MARIE REINE DE LA PAIX

relais-benin@cmrp.bj - [www.cmrp.bj](http://www.cmrp.bj)

Parmi les initiatives notables : il y a eu des campagnes d'évangélisation pour adultes et enfants, des œuvres de miséricorde comme des visites dans des prisons et orphelinats, etc.

## Un nouveau souffle en 2022

En 2021, dans le cadre du plan stratégique d'action pastorale dans le diocèse de Cotonou, l'aumônier diocésain des groupes à dévotion mariale de cette époque, **le Père Martin ADA**, soutint la structuration de la CMRP selon les orientations de **Mgr Roger HOUNGBEDJI**, Archevêque de Cotonou. Cela aboutit à la mise en place du premier **bureau diocésain le 30 janvier 2022**, avec à sa tête **M. Charles ADOTEVI**.

Aujourd'hui, la Communion Marie Reine de la Paix regroupe 7 fraternités au Bénin :

1. Notre-Dame de Miséricorde – Cotonou
2. Saint-Michel – Gbeto
3. Saint-Michel – Togoudo
4. Saint-Paul – Zogbadjè
5. Sainte-Trinité – Avotrou
6. Sainte-Trinité – Zopah
7. Bon Pasteur – Cadjéhoun

## Comment devenir membre de la CMRP ?

On devient membre en vivant une **retraite de consécration de 33 jours** ou 33 étapes à l'aide du livre intitulé : « *Consécration à la Sainte Trinité par Marie* », disponible dans les fraternités.

La consécration peut se faire seul, en couple, en famille ou en petit groupe. Elle marque l'entrée dans une dynamique de vie spirituelle forte, ancrée dans la grâce mariale pour une vie évangélique et de témoignage authentique.

À ce jour, plus de **2000 personnes ont été consacrées** au Bénin par ce chemin.



## Qu'est-ce que la retraite de consécration ?

- C'est une consécration à la Sainte Trinité par Marie
- C'est un chemin de guérison physique, psychologique et spirituelle.
- C'est une nourriture qui fortifie dans la foi et la prière.

C'est une série de prières et de méditations pour remettre toute sa vie progressivement dans les mains de Dieu.

## Le groupe est destiné à qui ?

- Pour tous : laïcs, religieux, jeunes, vieux, catholiques ou autres.
- Pour chacun, quel que soit son "niveau".
- Tous ceux qui veulent expérimenter le sens du mot fraternité et solidarité.
- Tous ceux qui veulent être des ambassadeurs de la paix et de la réconciliation
- Tous ceux qui veulent témoigner de Jésus et de Marie : en un mot, être témoin de la Bonne Nouvelle.

## Pourquoi prier la consécration ?

- Pour grandir dans l'union à Dieu
- Pour ne plus être seul, en rejoignant d'autres consacrés
- Pour être un foyer d'amour et d'accueil (fraternités)
- Pour devenir lumière dans ce monde
- Pour préparer votre face à face avec Dieu Miséricordieux

## Salutation des membres

Les membres de la CMRP se saluent en disant :



# HISTORIQUE DE LA COMMUNION MARIE REINE DE LA PAIX

relais-benin@cmrp.bj - www.cmrp.bj

– Ave Maria !

– Gracia Plena !

Une salutation vivante, largement diffusée par la suite au Bénin notamment grâce aux émissions du frère Jean Pliya sur la Radio Immaculée Conception.

## Contact

Pour toutes informations complémentaires,

- Appelez le numéro : +229 01 96 99 99 77
- Ecrire à l'adresse mail : [contact@cmrp.bj](mailto:contact@cmrp.bj) / [relais-benin@cmrp.bj](mailto:relais-benin@cmrp.bj)
- Visitez notre site internet au [www.cmrp.bj](http://www.cmrp.bj)